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«БУДЕМ ПРИНИМАТЬ 
ЗЕРКАЛЬНЫЕ МЕРЫ»
Владимир Путин сделал ряд важных заявлений в Санкт-Петербурге
Главный военно-морской парад по 
случаю Дня ВМФ Президент Рос-
сии, Верховный главнокомандую-
щий Владимир Путин принимал 
в родном для себя городе. В сопро-
вождении министра обороны РФ 
Андрея Белоусова и главнокоман-
дующего ВМФ Александра Моисе-
ева он обошел на катере «Раптор» 
парадную линию боевых кораблей 
на рейде реки Невы. Глава государ-
ства поприветствовал и поздравил 
с праздником их экипажи.

Среди участников смотра — линей-
ный корабль «Полтава», малые 
ракетные корабли «Серпухов» 
и «Одинцово», корвет «Бойкий», 
патрульный корабль ледового 
класса «Иван Папанин», подво-
дная лодка «Можайск», эскадрен-
ный миноносец «Цзяо Цзо» воен-
но-морских сил Китайской Народ-
ной Республики, учебный корабль 

«Ла Суммам» военно- морских сил 
Алжирской Народно-Демократи-
ческой Республики, фрегат «Табар» 
военно-морских сил Республики 
Индия. Парад завершился прохож-
дением парадного строя кораблей 
в акватории Невы и торжественным 
маршем на Сенатской площади рас-
четов военнослужащих, воспитанни-
ков довузовских учреждений Воен-
но-Морского Флота и юнг Юнармии. 
Всего к участию в параде в  году 
было привлечено  надводных 
кораблей и катеров, одна подводная 
лодка, четыре парусных судна, более 
, тыс. военнослужащих.

— Товарищи матросы и стар-
шины, мичманы и офицеры! Доблест-
ные участники специальной военной 
операции! Дорогие ветераны! Ува-
жаемые граждане России! — обра-
тился Владимир Путин. — Поздрав-
ляю вас с Днем Военно-Морского 

Флота. Этот праздник мы всегда 
отмечаем торжественно, с ува-
жением и любовью к прославлен-
ному флоту, с гордостью за нашу 
страну, морскую державу. Россия 
обрела этот важнейший статус 
благодаря своему геополитическому 
положению, великим географиче-
ским открытиям и колоссальному 
вкладу в изучение Мирового океана, 
но главное — победами, трудом, 
волей, отвагой и талантом наших 
флотоводцев и военных моряков.

Осененные славным Андреевским 
флагом, они были и остаются надеж-
ными стражами морских просторов 
Отечества, верой и правдой служат 
ему на кораблях и подводных лод-
ках, в морской пехоте, береговых 
войсках и летных частях, служат во 
имя жизни, счастья, благополучия 
граждан своей страны.

(Окончание на стр. )
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ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ, 
ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Более трехсот лет 
военные моряки несут 
службу по защите наших 
морских границ. Под на-
дежной защитой водные 
границы Запорожской обла-
сти и всей России. И в это 
непростое время моряки 
военного флота с честью 
выполняют сложнейшие 
задачи в ходе специальной 
военной операции, каждый 
день давая отпор против-
нику и  нанося ответные 
сокрушительные удары.

День Военно-Морского 
Флота отмечается в  Рос-
сии в  последнее воскре-
сенье июля. Первый Глав-
н ы й  в о е н н о - м о р с к о й 
парад в Санкт-Петербурге 
был проведен в  году 
в честь -летия россий-
ского флота. Традиция еже-
годного проведения парада 
в Северной столице восста-
новлена Указом Президен-
та в  году.

 июля  г. Президент Российской Федерации подпи-
сал Указ №  «О единовременной денежной выплате во-
еннослужащим, проходящим военную службу по контракту 
в Вооруженных Силах РФ».
В пункте  указано: «Установить гражданам Российской Фе-
дерации, призванным на военную службу по мобилизации 
в Вооруженные Силы Российской Федерации, военнослу-
жащим, проходившим военную службу по призыву в ВС РФ 
(за исключением военнослужащих, замещающих воинские 
должности курсантов военных профессиональных обра-
зовательных организаций, военных образовательных ор-
ганизаций высшего образования, находящихся в ведении 
Министерства обороны РФ), иным гражданам Российской 
Федерации и иностранным гражданам, которые заключили 
в период с  августа по  декабря  г. контракт о прохож-
дении военной службы в Вооруженных Силах Российской 
Федерации сроком на один год и более для выполнения за-
дач специальной военной операции на территориях Донец-
кой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 
Запорожской области, Херсонской области и Украины, едино-
временную денежную выплату в размере  тыс. рублей».
Высшим должностным лицам субъектов Российской Феде-
рации рекомендовано установить и осуществлять лицам, на-
званным в п.  этого Указа, единовременную денежную вы-
плату в размере не менее  тыс. рублей за счет средств 
субъектов РФ.

«БУДЕМ ПРИНИМАТЬ 
ЗЕРКАЛЬНЫЕ МЕРЫ»

(Окончание.  
Начало на стр. )

Президент страны напом-
нил, что военные моряки 
отмечают свой празд-
ник уже более трехсот лет. 
Он был учрежден в честь 
первой крупной морской 
победы России у мыса Ган-
гут. Ее одержал еще совсем 
молодой флот, основанный 
Петром Первым. Набирая 
мощь, именно флот стал для 
царя-реформатора важной 
опорой в создании Россий-
ской империи — сильной, 
независимой, суверенной — 
и на века сохранил свою зна-
чимость для обороноспособ-
ности страны, в достижении 
ее ратных, промышленных, 
технологических и науч-
ных триумфов, в развитии 
и укреплении добрых, пар-
тнерских отношений с дру-
гими государствами.

— Искренне рады привет-
ствовать на Главном воен-
но-морском параде экипажи 
боевых кораблей Алжира, 
Индии, Китая, представи-
телей десятков зарубежных 
стран и делегаций, кото-
рые вместе с нами отме-
чают сегодняшний празд-
ник, поздравляют наших 
матросов и командиров, — 
обратился к участникам 

и гостям парада Владимир 
Путин. — Высокая миссия 
Военно-Морского Флота 
определила их поистине свя-
щенное отношение к Родине, 
их самоотверженность 
и непреклонный характер, 
верность присяге, данному 
слову и морскому братству, 
неизменную крепость духа, 
дисциплину и выучку.

Воспитание этих качеств — 
одна из важнейших задач 
отечественного военно-мор-

ского образования. Начиная 
с петровской «Школы нави-
гацких и математических 
наук» оно по сей день входит 
в число лучших, фундамен-
тальных и прогрессивных, 
преумножая богатые тра-
диции, готовит первокласс-
ных специалистов, облада-
ющих обширными передо-
выми знаниями и, главное, 
способных эффективно их 
применить на нелегкой, от-
ветственной морской службе. 
Все это крайне необходимо 
для управления современ-
ными кораблями и воору-
жением, которые посто-
янно пополняют наш флот. 
Мы продолжим наращивать 
обеспечение надводных 
и подводных сил, морской 
авиации, оснащать корабли 
высокотехнологичными 
средствами нового поко-
ления и гиперзвуковыми 
ракетными комплексами, 
совершенствовать и укре-
плять береговую инфра-
структуру, развивать системы 
разведки, наблюдения и про-
тивовоздушной обороны на 
ближних и дальних рубежах.

Президент России под-
черкнул, что обращает на 
себя внимание заявление 
американской админи-
страции и правительства 
Германии о планах разме-
щения с  года на терри-
тории ФРГ американских 
комплексов высокоточного 
ракетного оружия большой 
дальности. В зоне его дося-
гаемости окажутся важные 
российские объекты госу-
дарственного и военного 
управления, наши адми-
нистративно-промышлен-
ные центры и оборонная 
инфраструктура. А подлет-
ное время к целям на нашей 
территории таких ракет, 
которые в перспективе могут 
быть оснащены и ядерными 
боеголовками, составит 
порядка десяти минут. При 
этом ранее, в ходе учений, 
США уже отработали пере-
броску ракетных комплексов 
Typhon со своей территории 

в Данию и на Филиппины. 
Такая ситуация напоминает 
события времен холодной 
войны, связанные с разме-
щением в Европе американ-
ских Pershing — ракет сред-
ней дальности.

— В случае реализации 
Соединенными Штатами 
Америки подобных планов 
будем считать себя свобод-
ными от ранее взятого на 
себя одностороннего мора-
тория на развертывание 
ударных средств средней 
и меньшей дальности, вклю-
чая повышение возможно-
стей береговых войск нашего 
Военно-Морского Флота, — 
заявил Президент России 
Владимир Путин. — Сегодня 
разработка ряда таких 
систем находится у нас на 
завершающей стадии. Будем 
принимать зеркальные 
меры по их развертыванию 
с учетом действий США, их 
сателлитов в Европе и в дру-
гих регионах мира. Что еще 
хотел бы отметить. Наше 
внимание сегодня привле-
кает нарастающее нагне-
тание напряженности 
со стороны Вашингтона 
в связи с полетами россий-
ской стратегической авиа-
ции. Напомню в этой связи, 
что с  момента распада 
Советского Союза россий-
ские стратегические раке-
тоносцы не вели воздушное 

патрулирование вдали от 
наших границ. Россия пола-
гала тогда, что в этом уже 
нет никакой необходимости: 
мир изменился, холодная 
война — в прошлом. Однако 
Соединенные Штаты не 
ответили на этот односто-
ронний жест доброй воли 
и продолжали патрулиро-
вание у наших границ.

Поэтому с  года мы 
такие полеты возобновили. 
Это стало ответной мерой на 
возросшую активность стра-
тегической и разведыватель-
ной авиации США в чувстви-
тельных для России регионах 
мира. Эта мера направлена 
в том числе и на обеспечение 
безопасности в Азиатско-Ти-
хоокеанском регионе.

Сегодня особенно хочу 
отметить, что многие флот-
ские экипажи храбро сра-
жаются на самых горячих 
участках линии боевого 
соприкосновения в зоне 
специальной военной опе-
рации. Так же, как и их вели-
кие предки, они отстаивают 
Севастополь и другие черно-
морские и азовские порты, 
наносят разящие удары по 
противнику, уничтожают его 
военные объекты.

Более  тысяч матро-
сов и офицеров удостоены 
высоких наград государства. 
Почетное звание «гвардей-
ских» присвоено фрегату 
«Адмирал Макаров», одному 
полку и трем бригадам мор-
ской пехоты. Три боевых сое-
динения морпехов и фрегат 
«Адмирал Эссен» награж-
дены орденами.

Владимир Путин акценти-
ровал, что за каждой меда-
лью, орденом, званием — 
личная история мужества 
и преданности Отечеству, 
судьбы дерзких, стойких 
матросов, их командиров — 
блестящих морских офице-
ров, для которых главным 
всегда были и остаются долг, 
честь, достоинство, умение 
вести за собой, ответствен-
ность за весь неразрывный, 
героический путь нашего 
легендарного Военно-Мор-
ского Флота, которым, без-
условно, гордится народ 
России.

В День ВМФ парады бое-
вых кораблей принимали 
Балтийск и Владивосток, 
Североморск и Каспийск, 
а также сирийский Тартус.

— Родной флот чествуют 
по всей большой нашей 
стране. Это убедитель-
ное признание его величай-
ших заслуг перед Родиной, 
его надежности в защите 
наших национальных инте-
ресов, — сказал Владимир 
Владимирович.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

ГУБЕРНАТОР ПОСЕТИЛ С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ 
РЕСПУБЛИКУ АЛТАЙ

В Горно-Алтайске Евгений 
Балицкий встретился с руко-
водством республики. По 
словам губернатора Запо-
рожской области, на встре-
че обсуждалась шефская 
помощь, которая может быть 
оказана нашим регионам. 
В разговоре уже предметно 
рассматривалась возмож-
ность организации отдыха 
детей Республики Алтай у нас 
в Запорожской области, где 
теперь созданы все условия 
для полноценного и безо-
пасного отдыха на Азовском 
побережье.

— Также важна организа-
ция отдыха и оздоровления 

детей Запорожской области 
в Республике Алтай, которая 
богата культурой, историей 
и имеет уникальные природ-
ные богатства, — уточнил 
Евгений Витальевич. — Кроме 
того, обсудили организацию 
культурного взаимодействия 
наших регионов, повышение 
квалификации работников 
культуры, обмен опытом. 
В целом — продуктивная 
встреча. Рад возможности 
лично посетить юг Запад-
ной Сибири, лично увидеть 
всю красоту и потенциал 
республики. Уверен в плодот-
ворном сотрудничестве на-
ших регионов.

НАГРАЖДЕНЫ БОЙЦЫ ДОБРОВОЛЬЧЕСКОГО 
БАТАЛЬОНА ИМЕНИ СУДОПЛАТОВА

В соответствии с Указом 
Президента Российской Фе-
дерации, за проявленные 
героизм, мужество и отвагу 
при выполнении воинского 
долга награждены медалью 
ордена «За заслуги перед От-
ечеством» -й степени, меда-
лью «За храбрость», медалью 
«За спасение погибавших» 
и медалью «За отвагу» бойцы 
добровольческого батальона 
Запорожской области имени 
Павла Судоплатова и других 
подразделений, дислоциру-
ющихся на территории Запо-
рожской области.

— Благодарен за внима-
ние и особую честь, которой 

удостоены наши ребята. Они 
каждый день выполняют по-
ставленные боевые задачи во 
имя Родины и нашего будуще-
го, — отметил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий.

ДЕЛЕГАЦИЯ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ РАБОТАЛА 
НА ФОРУМЕ «РУССКИЙ МИР»

Форум с участием предста-
вителей Всемирного русского 
народного собора из разных 
регионов России проходил на 
территории Государственного 
историко-археологического 
музея-заповедника «Херсонес 
Таврический» в Севастополе. 
Нашу делегацию возглавлял 
председатель Заксобрания 
Запорожской области, со-
председатель региональ-
ного отделения ВРНС Виктор 
Емельяненко.

Участники форума пред-
ложили на базе комиссии по 
направлению «культура и тра-
диционные духовно-нрав-
ственные ценности» создать 
группу по проработке зако-
нопроекта о триединстве рус-
ского народа. Уже подготовле-
ны два проектных документа: 
проект Федерального закона 
«О триединстве русского на-
рода» и проект Президент-
ского Указа «Об утверждении 
Основ государственной по-
литики Российской Федера-
ции по защите, сохранению 
и укреплению триединства 

русского народа». Рабочая 
группа займется вопросом 
имплементации положений 
о триединстве в российское 
законодательство.

— Все, о чем говорили на 
форуме, должно завершиться 
принятием закона о триедин-
стве русского народа, — счита-
ет Виктор Емельяненко. — Это 
направление актуально в це-
лом для России. Но особенно 
оно необходимо для наших но-
вых регионов. Еще не до конца 
освобождены территории, на 
той стороне остались люди, 
которые тоже связаны с рус-
ским миром, с Россией.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ЗНАЧЕНИЕ
Бердянск станет центром развития туристической 
инфраструктуры Азово-Черноморского бассейна
Во время совещания по 
вопросам социально- 
экономического развития 
новых регионов вице-пре-
мьер РФ Марат Хуснул-
лин доложил президенту 
страны, что по его пору-
чению ведется разработка 
девяти мастер-планов для 
ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областей.

Ранее Единый институт 
пространственного плани-
рования (ЕИПП) разработал 
шесть концепций террито-
риального развития двух 
агломераций — Генической 
и Северодонецкой, а также 
Мариуполя, Горловки, Вол-
новахского и Мангушского 
муниципальных округов.

— У нас с самого начала 
работ в новых регионах было 
четкое понимание, что их 
необходимо восстанавли-
вать с учетом перспектив-
ного развития, — подчерки-
вает заместитель предсе-
дателя Правительства РФ 
Марат Хуснуллин. — Реали-
зация мастер-планов позво-

лит это сделать комплексно. 
На данный момент у ЕИПП 
в работе девять мастер-пла-
нов:  Херсонской области, 
Володарского, Свердловского 
и Краснодонского муници-
пальных округов, городов 
Шахтерск, Луганск, Алчевск, 
Энергодар и Бердянск. Клю-
чевое направление на пути 
к развитию в целом всех 
территорий — улучшение 
жилищных условий. Под такую 
задачу мы разработали и реа-
лизуем программу жилищного 
строительства, в том числе 
с привлечением внебюджет-
ных источников. В ближай-

шие годы введем более  млн 
кв. м нового жилья. Год от 
года темпы будут расти. 
Если в этом году запланиро-
вано ввести  тыс. кв. м, то 
уже в -м — , млн кв. м. 
Всего потенциал до  года 
—  млн кв. м.

Марат Хуснуллин пояснил, 
что мастер-план — это ком-
плексный документ, кото-
рый направлен на страте-
гическое планирование. Он 
устанавливает принципы 
и приоритеты для получе-
ния ожидаемых результа-
тов от управления социаль-
но-экономическим и про-
странственным развитием 
города, а также определяет 
необходимые для этого 
мероприятия.

Так, например, согласно 
проектируемому мастер-
плану, город Бердянск 
в Запорожской области ста-
нет центром развития ту-
ристической инфраструк-
туры Азово-Черноморского 
бассейна. Также в нем будет 
сосредоточена сопутствую-
щая транспортная инфра-
структура — портовые, авто-
мобильные и железнодорож-
ные сети региона.

А для Херсонской области 
предлагается определить 
основным приоритетом 
создание условий для освое-
ния природно-ресурсного 
потенциала на принципах 
рационального природо-
пользования и экологической 
безопасности, что приведет 
к формированию туристиче-
ского комплекса. Кроме того, 
планируется предусмотреть 
развитие сети объектов здра-
воохранения регионального 
значения и модернизацию 
транспортной инфраструк-
туры, в том числе железно-
дорожного транспорта.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото Елизаветы Кружиловой

Бердянск Запорожской области вошел в перечень городов 
и регионов России, получивших статус курортов федераль-
ного значения. Соответствующее правительственное распо-
ряжение за номером -р было подписано Председателем 
Правительства Российской Федерации Михаилом Мишусти-
ным  июля  года. В юридическую силу документ всту-
пает с  сентября  года. То есть, формально новый ста-
тус Бердянск получит с  сентября. В Запорожской области 
Бердянск — единственный город со статусом курорта феде-
рального значения. И этот статус — серьезный фактор для 
будущего развития.

СТРАТЕГИЯ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ НА  
2024–2034 ГГ. СОГЛАСОВАНА С ФЕДЕРАЛЬНЫМИ 
ОРГАНАМИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ РФ

Реализация стратегии раз-
делена на два пятилетних 
периода и предполагает про-
движение ключевых направ-
лений социально-экономиче-
ского развития Запорожской 
области: социальное обе-
спечение достойного уров-
ня жизни жителей области, 
приведение качества жизни 
в соответствие с основными 
стандартами Российской Фе-
дерации, обеспечение высо-
ких темпов экономического 
развития региона.

Помимо развития про-
изводства как основы ин-
дустриализации области, 
улучшения транспортной ин-
фраструктуры, доступности 
региона и активного привле-
чения инвестиций, особое 
внимание уделено созданию 
в Азово-Черноморском ре-
гионе инновационно-обра-
зовательной территории как 
центра притяжения новей-
ших технологий в сфере об-
разования и IT-индустрии.

В дальнейшем Закон 
«О  стратегии социально- 
экономического развития За-

порожской области на –
 гг.», разработанный 
региональным Министер-
ством экономического разви-
тия, и проект самой стратегии 
пройдут этапы согласования 
в  Законодательном собра-
нии области, будут созданы 
рабочие группы, ответствен-
ные за ключевые задачи 
и  мероприя тия социально- 
экономического развития.

Уполномоченным органом 
по координации и организа-
ции процесса корректировки, 
осуществления мониторинга 
и контроля реализации стра-
тегии социально-экономиче-
ского развития Запорожской 
области на десятилетний пе-
риод станет Минэкономраз-
вития области.

Стратегия развития Запо-
рожской области призвана 
придать новый импульс ме-
жрегиональному взаимодей-
ствию субъектов Российской 
Федерации во всех сферах 
жизни общества, как внутри 
Азово-Черноморского коль-
ца, так и на всей территории 
страны.
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ДЛЯ УДОБСТВА ГРАЖДАН ОТКРЫТЫ 10 СЕКТОРОВ 
ПОЛЬЗОВАТЕЛЬСКОГО СОПРОВОЖДЕНИЯ

В Запорожской области на 
базе десяти центров «Мои 
документы» открыты секторы 
пользовательского сопрово-
ждения, оборудованные для 
удобства граждан всеми не-
обходимыми техническими 
устройствами. Об этом рас-
сказала глава государствен-
ного учреждения Запорож-
ской области «МФЦ» Евгения 
Володина.

Теперь воспользоваться 
порталом «Госуслуги» могут 
граждане, лишенные такой 
возможности в домашних 
условиях.

— Секторы пользователь-
ского сопровождения пред-
ставляют собой оборудо-
ванное специализированное 
место, которое оснащено 
техникой, — поясняет Евгения 
Володина. — Это компьютер, 
многофункциональное устрой-
ство. С помощью данного 
оборудования человек может 
авторизоваться на портале 
«Госуслуги» и получить услугу, 
которая ему интересна и ко-
торая уже имеется в элек-

тронном виде. Если у челове-
ка возникнут проблемы при 
пользовании «Госуслугами», 
можно обратиться к специа-
листу-консультанту, который 
научит заполнять заявления.

Как отмечает Евгения Во-
лодина, на сегодняшний день 
в Запорожской области ра-
ботают  МФЦ и террито-
риальных отделений «Мои 
документы».

— В течение  года мы 
оказали населению Запорож-
ской области более  тыс. 
государственных услуг, — 
приводит цифры должност-
ное лицо. — В текущем году 
оказано уже более  тыс. 
услуг. Наиболее востребо-
ванными услугами остаются 
следующие: оформление пра-
ва собственности на недви-
жимое имущество, получение 
СНИЛС и ИНН, выдача и заме-
на паспортов, выдача полисов 
ОМС, регистрация по месту 
пребывания.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы ГУ «МФЦ»

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО 

ЗАПОРОЖСКИЕ ПЕРСИКИ РАДУЮТ ВСЮ СТРАНУ
Аграрии области собирают ре-
кордный урожай персиков, пе-
рекрывающий в тридцать раз 
показатели прошлого года. Об 
этом сообщил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий.

— В  году наши агра-
рии собрали порядка  тонн 
персиков, — приводит цифры 
он. — В текущем году ожидае-
мый урожай в целом по региону 
около  тонн, что позво-
лит не только удовлетворить 
потребности собственного 
рынка, но и экспортировать 
в крупные сетевые магазины 
по всей стране.

В чем секрет высокой уро-
жайности персиков этого года, 
рассказывает и. о. министра аг-
ропромышленного комплекса 
и продовольственной поли-
тики Геннадий Подшивалов.

— Прошлый,  год был 
для персика эпифитотным: 
активно распространялись 
инфекционные заболевания, — 
говорит он. — Персик сильно 

болел клястероспориозом, 
монилиозом и курчавостью 
листьев. Безусловно, аграрии 
пытались сохранить дере-
вья, но урожая почти не было. 
В этом году засушливая весна 
создала благоприятные усло-
вия для наших персиковых са-
дов. Культура не страдает от 
фитопатологии.

— Сколько хозяйств в регио-
не выращивают персики?

— На выращивании специ-
ализируются три крупных 
хозяйства и пять небольших. 
В  году к ним добавилось 
хозяйство ООО «Мелитополь-
ские Сады». Кроме того, боль-
шое количество персиковых 

деревьев произрастает в лич-
ных подсобных хозяйствах.

— Какие сорта обеспе-
чили урожайность культуры 
региону?

— Сейчас закончен съем 
ранней группы сортов: «Кол-
линз», «Харбингер», «Мол-
давский желтый», «Фаворит 
Мореттини». Ожидаем сбор 
средних, среднепоздних 
и поздних сортов. Планиру-
ем завершить сбор до вто-
рой декады сентября. Самый 
массовый и самый урожайный 
сорт в нашем регионе — это 
«Ред Хавен».

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой

УБОРОЧНАЯ КАМПАНИЯ — 
В Запорожской области завершили сбор ранних зерновых культур
Как отмечает исполняю-
щий обязанности мини-
стра АПК и продоволь-
ственной политики Запо-
рожской области Геннадий 
Подшивалов, с учетом 
негативных факторов 
и экстремальной погоды 
в целом плановые пока-
затели достигнуты.

По словам Геннадия Под-
шивалова, в регионе намо-
лочено  тыс. тонн зерно-
вых, однако общий вал ниже 
прошлогоднего показателя 
на  тыс. тонн.

— Средняя урожайность 
по области выглядит так: 
по пшенице — ,  ц/га, 
по ячменю — , ц /га, по 
гороху — , ц /га, — при-
водит цифры министр. — 
Подготовка почвы к посеву 
озимых под урожай  года 
ведется в плановом режиме. 
Наши фермеры, учитывая 
факторы риска, увеличи-
вают площади паров, так 
как накопленная в них влага 
гарантирует получение 
дружных всходов в опти-
мальные сроки посева. 
Можно сказать, что посев-
ные площади не претерпели 
значительных изменений. 
Мы, скорее, изменяем сево-
оборот, подстраиваясь под 
негативные факторы, про-
диктованные природой.

Возможность собрать уро-
жай с полей в максимально 
короткие сроки региону 
обеспечили два основ-
ных ресурса: человеческий 
и технический.

— Аграрии сработали 
профессионально и собрали 
зерно в  очень быстрые 
сроки, — отмечает Геннадий 
Подшивалов. — Также была 
обеспечена % готовность 
технического оснащения — 
комбайнов и грузовых авто-
мобилей. Средняя расчетная 
нагрузка на  условный комбайн 
составляла  га уборочных 
площадей. Грузовой автопарк 

полностью покрывал потреб-
ности уборочной кампании.

— Насколько успешно 
сельхозпроизводители 
работают в ФГИС «Зерно»?

— Регистрация в ФГИС 
«Зерно» активно началась 
еще в  году. На данный 
момент в системе зареги-
стрировано более  пред-
приятий. Среди них — сель-
хозпроизводители, трейдеры 
и переработчики сельхозпро-
дукции. Можно оценивать 
работу, проведенную в этом 
направлении, как удовлетво-
рительную, хоть и есть еще 
технические ошибки, связан-
ные с недостаточным опы-
том работы.

— Сейчас, когда урожай 
собран, сможем ли мы его 
надежно сохранить?

— Мощности единовре-
менного хранения сельско-
хозяйственной продукции 
Запорожской области позво-
ляют хранить до  тыс. 
тонн продукции. В период 
с февраля по май на хлебо-
приемных пунктах области 
были проведены профи-
лактические технические 
работы для приема урожая 
 года.

—   Н е  и с п о рт и л  л и 
общую картину такой 
болевой момент, как подо-
рожание ГСМ?

— Недостатка в  ГСМ 
в области нет, цены фикси-
руемые, и изменений в них 
не наблюдалось.

Приближенность к зоне 
проведения СВО стоила агра-
риям Запорожской области 
определенных потерь зерно-
вых культур. Однако совмест-
ными усилиями возгорания 
на полях быстро тушились, 
что помогло существенно 
уменьшить их последствия.

— Избежать подобных 
рисков в сложившейся ситу-
ации просто невозможно, — 
говорит Геннадий Подши-
валов. — Вследствие пожа-
ров было уничтожено более 
, тыс. га зерновых, но все 
возгорания были максимально 
быстро ликвидированы. Все 
службы были подготовлены, 
максимально всем обеспечены.

Подводя итоги уборочной 
кампании — , исполня-
ющий обязанности министра 
АПК и продовольственной 
политики Запорожской обла-
сти ставит во главу угла обе-
спечение безопасности людей 
и сохранность техники:

— Работы по предотвра-
щению и борьбе со всеми чрез-
вычайными ситуациями были 
проведены совместно с МЧС 
Запорожской области. Все 
сельхозтоваропроизводители 
были ознакомлены с правилами 
поведения. В каждом районе 
была разработана дорожная 
карта реагирования. Сейчас 
можно сказать, что слажен-
ная работа всех служб привела 
к минимизированию ущерба.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Елизаветы Кружиловой

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» 

по Запорожской области Романюком Максимом Влади-
мировичем (, Запорожская область, г. о. Мелито-
поль, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.
romaniuk@mail.ru, +) выполняются ка-
дастровые работы в отношении земельного участка с ка-
дастровым номером :::, расположенного: 
Запорожская область, г. Мелитополь, улица Дружбы, /.

Заказчиком кадастровых работ является ГУ МВД России 
по Запорожской области (, Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Чернышевского, д. , + () ––).

Собрание по поводу согласования местоположения 
границы состоится по адресу: Запорожская область, г. Ме-
литополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, .. г., в  
часов  минут. С проектом межевого плана земельного 
участка можно ознакомиться по адресу: Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются 
с .. г. по .. г., обоснованные возражения 
о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении место-
положения границ которых проводится согласование: 
:::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Дружбы, /. При проведении согласования местопо-
ложения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок (часть  статьи , часть  статьи  
Федерального закона от .. г. № -ФЗ «О када-
стровой деятельности»).
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МЫ – РОССИЯ

ИРИНА ГЕХТ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Современная медицина идет по пути профилактики за-
болеваний, и одним из годами проверенных методов является 
вакцинация. С вакцинацией на территории Запорожской об-
ласти еще несколько лет назад были серьезные трудности, 
а от некоторых болезней не прививали вовсе. Так, ранее в За-
порожской области не проводилась вакцинация от пневмокок-
ковой инфекции. Сейчас устраняем пробел, вакцинируя в пер-
вую очередь людей группы риска. К ним относятся граждане 
старше  лет, имеющие заболевания дыхательной систе-
мы, лица старшего трудоспособного возраста, проживающие 
в организациях социального обслуживания. От пневмококко-
вой инфекции у нас уже привиты подопечные Преславского, 
Михайловского, Орловского психоневрологических интерна-
тов, а также Бердянского гериатрического пансионата.

Также идет вакцинация от других опасных заболеваний — 
туберкулеза, краснухи, кори, коклюша. Мы обеспечены эти-
ми вакцинами на срок – месяцев. Заявка по их закупке на 
будущий год сформирована по потребности медицинских 
организаций.

Для жителей Запорожской области открыты  пунктов 
вакцинации, которые находятся на базе центров первичной 
медико-санитарной помощи.

Все вакцины бесплатны. Однако самое важное в деле им-
мунопрофилактики — это готовность населения защитить 
себя и своих детей от инфекций. На это нам сейчас стоит 
обратить особое внимание.

ДЕЛЕГАЦИЯ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕЛА 
ИТОГИ ВИЗИТА В РЕСПУБЛИКУ БЕЛАРУСЬ

Как отметил губернатор За-
порожской области Евгений 
Балицкий, работа делегации 
принесла первые результа-
ты: достигнуты договорен-
ности об увеличении объе-
мов торговли и расширении 
номенклатуры товаров меж-
ду нашими и белорусскими 
предприятиями. У белорусов 
есть интерес к закупкам на-
шей литейной продукции — 
предприятие «Азовпромтара» 
будет включено в список по-
ставщиков продукции в Ре-
спублику Беларусь.

Кроме того, есть существен-
ные перспективы в постав-
ках мелитопольской череш-

ни, пшеницы твердых сортов 
и семечки для производства 
подсолнечного масла. Особое 
внимание уделяется закупке 
современной сельскохозяй-
ственной техники из Бела-
руси. Также важнейшим на-
правлением сотрудничества 
является восстановление на-
дежного и безопасного транс-
портного сообщения между 
регионами, включая автомо-
бильное и железнодорожное 
сообщение.

Также Запорожская область 
и Республика Беларусь актив-
но развивают гуманитарные 
и молодежно-патриотические 
связи.

В МЕЛИТОПОЛЕ ДОСТРОЯТ ЖИЛОЙ ОБЪЕКТ 
С КВАРТИРАМИ ДЛЯ 89 СЕМЕЙ

На производство работ 
и материалы выделено свы-
ше  млн рублей.

На территории Запорожской 
области продолжаются работы 
по завершению строительства 
жилого объекта, который не был 
достроен и сдан в эксплуатацию 
до возвращения региона в со-
став Российской Федерации. Об 
этом рассказал министр стро-
ительства, архитектуры и ЖКХ 
Алексей Лысенков.

Сейчас стройка идет в Ме-
литополе. Рабочие выводят 
из состояния недостроя стро-
ение  по адресу: улица Бе-
ляева, . Площадь объекта, 
который наконец примет соб-
ственников жилья, составляет 
, квадратных метра.

— Объект незавершен-
ного строительства был 
включен в Программу дей-
ствий по развитию жи-
лищного строительства на 
территории Запорожской 
области, — говорит Алексей 
Лысенков. — На данном этапе 
в строении  производится 
техническое освидетель-
ствование лифтов, ведутся 

ремонтно-восстановитель-
ные работы фасада, демон-
таж кровли и отмостки.

Что касается строения , 
которое было заброшено на 
этапе котлована, то оно также 
будет достроено.

— Уже привезли необхо-
димые материалы и начали 
работы, — отмечает Алексей 
Лысенков. — Согласно плану, 
для удобства жильцов на пер-
вом этаже строения откро-
ется магазин. Предусмотрено 
также благоустройство тер-
ритории: парковки, площадка, 
озеленение.

Как отмечает собеседник, 
на все работы и материалы, 
необходимые для заверше-
ния двух строений, выделено 
более  млн рублей.

— После того, как объект 
будет сдан в эксплуатацию, 
в строении  новоселье отме-
тят в  квартирах, в стро-
ении  — еще в  кварти-
рах, — открывает перспективы 
руководитель Минстроя.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы  

Минстроя ЗО

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по Запорожской области Романюком Мак-
симом Владимировичем (, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, ул. Ивана 
Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, +) выполняются кадастровые работы 
в отношении земельного участка с кадастровым номером :::, расположенного: Запо-
рожская область, г. Мелитополь, улица Героев Сталинграда, .

Заказчиком кадастровых работ является Главное управление МЧС России по Запорожской области 
(, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, пр-кт Богдана Хмельницкого, д. , + 
() ––). Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /, .. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Запорожская 
область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с .. г. по .. г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с .. г. 
по .. г. по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласо-
вание: ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Полины Осипенко, ; ::, 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Полины Осипенко, ; ::, Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Полины Осипенко, ; ::, Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ге-
роев Сталинграда, гараж вблизи дома . При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть  статьи , часть  статьи  Федерального закона от .. г. № -
ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ОП «Энергосбыт Запорожье» ООО «Энергосбыт Запорожье» 
размещает информацию, подлежащую раскрытию в печатных 
СМИ, в соответствии с требованиями Стандартов раскрытия ин-
формации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии (утверждены Постановлением Правительства 
Российской Федерации от .. г. № ): новые единые 
формы договоров по основному виду деятельности, утвержден-
ные к применению с .. г., размещены на официальном 
сайте ООО «Энергосбыт Запорожье» в сети Интернет по адресу: 
https://www.zaporozhye.e-sbt.ru/.

ВЫЯВИТЬ И ВЫЛЕЧИТЬ
В Запорожской области продолжается диспансеризация населения
В  х о д е  д и с п а н с е р -
ного осмотра населе-
ния медики чаще всего 
выявляют заболевания 
системы кровообраще-
ния и сахарный диабет, 
а также болезни органов 
дыхания, онкопатоло-
гию. Об этом рассказала 
начальник управления 
организации медицин-
ской помощи Министер-
ства здравоохранения 
Запорожской области 
Людмила Коломоец.

Как отмечает Людмила 
Коломоец, выявление опас-
ных неинфекционных забо-
леваний на начальном этапе 
в ходе диспансеризации 
и профосмотров обеспечи-
вает возможность вовремя 
начать лечение и  тем 
самым достичь хорошего 
результата.

— Для прохождения про-
филактического медицин-
ского осмотра и диспансе-
ризации жители как при-
глашаются медицинскими 
работниками, так и обра-
щаются самостоятельно 
в амбулатории по месту жи-
тельства, — говорит специ-
алист.  — Для этого необхо-
димо с собой иметь паспорт, 
СНИЛС и полис ОМС.

На территории Запорож-
ской области диспансери-
зация и профилактические 
осмотры населения про-
водятся с  года. За это 
время в центрах первичной 
медико-санитарной помощи 
региона правом на бесплат-
ное обследование воспользо-
вались  человек.

— Просветительская 
работа с гражданами дает 
хороший результат, — 
отмечает Людмила Леони-
довна. — За шесть месяцев 
 года в общей сложности 
обследовано  человек. 
Из них профилактический 
медицинский осмотр прошли 
 человека, диспансери-
зацию —  человека.

— Какие обследования 
проходит человек, пере-
ступивший порог каби-
нета профилактики?

— Сначала проводится 
анкетирование, измеряется 
рост, масса тела, окружность 

талии. Далее фиксируется 
артериальное давление, 
проходит исследование 
уровня общего холесте-
рина в крови, определяется 
уровень глюкозы в крови 
натощак. Медики также 
снимают электрокардио-
грамму и измеряют вну-
триглазное давление. Когда 
все это успешно выполнено, 
выдается направление на 
флюорографию легких, 
женщинам — на осмотр вра-
чом акушером-гинеколо-
гом. Граждане, чей возраст 
превышает  лет, сдают 
дополнительный анализ.

Следующий этап — осмотр 
врача общей практики 

либо семейного врача, по 
итогам которого делается 
вывод о состоянии здоровья 
человека.

— Наша цель — опреде-
лить группу здоровья, — 
поясняет Людмила Коло-
моец. — Если заболевания 
не выявлены, прощаемся до 
следующего осмотра. В слу-
чаях, когда возникает необ-
ходимость, пациент направ-
ляется на второй этап дис-
пансеризации. В него входят 
лабораторное и инстру-
ментальное обследование, 
консультации профильных 
специалистов.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минздрава ЗО
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За шесть месяцев 2024 года в общей сложности обследовано 70255 человек  
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ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ ПОМОГАЕТ НАЙТИ РАБОТУ  
ДЛЯ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ

Юные жители Запорожской 
области, которым исполнилось 
 лет, ищут свое место в жиз-
ни и стремятся к получению 
трудовых доходов. Достичь по-
ставленной цели им помогают 
специалисты Центра занятости 
Запорожской области.

Как отмечает ведущий 
специалист отдела организа-
ции и сопровождения про-
фессионального обучения 
Центра занятости населения 
Запорожской области Лариса 
Артемова, стремление моло-
дежи находит поддержку на 
уровне работодателей.

—  организаций выразили 
готовность трудоустроить 
несовершеннолетних граж-
дан по следующим специаль-
ностям: подсобный рабочий, 
официант, бармен, озелени-
тель, — говорит она. — На се-
годняшний день  несовер-
шеннолетних гражданина 
в свободное от учебы время 
трудятся на предприятиях 
нашего региона.

— Как формируется банк 
вакансий для ребят?

— Банк вакансий в службе 
занятости формируется сле-
дующим образом: работода-
тели предоставляют заявки 

в Центр занятости с переч-
нем требований, а сотрудни-
ки формируют региональный 
банк вакансий.

— Куда и с какими докумен-
тами обратиться молодым со-
искателям работы?

— Для того, чтобы офи-
циально трудоустроиться, 
подростку нужно обратиться 
в службу занятости населения 
Запорожской области по ме-
сту жительства, имея при себе 
паспорт и СНИЛС.

По словам Ларисы Артемо-
вой, в ходе активной работы 
с молодежью специалисты 
Центра занятости населения 
Запорожской области отме-
чают приоритетные направ-
ления трудоустройства самых 
молодых работников.

— Востребованные специ-
альности для несовершенно-
летних граждан — это озеле-
нители, официанты, бармены, 
подсобные рабочие, — говорит 
Лариса Анатольевна. — Конеч-
но же, в дальнейшем это по-
может им при поступлении 
на работу. Это очередная 
практика для них.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Центра 

занятости населения

ЖИТЕЛИ МЕЛИТОПОЛЯ ПОДАРИЛИ АРМИИ  
ПЯТЬ «АНТИДРОНОВЫХ» ДРОБОВИКОВ

Пять жителей Мелитопо-
ля добровольно передали 
свои гладкоствольные ру-
жья представителям одной из 
воинских частей, воюющих 
на Запорожском направле-
нии. Оформить подарки по-
могли в Центре лицензион-
но-разрешительной работы 
регионального управления 
Росгвардии.

Оружием поделились жи-
тели Мелитопольского, Аки-
мовского и Приазовского 
районов.

— Надеемся, что наши 
ружья окажут посильную 
помощь военнослужащим 
в борьбе с врагом, — подели-
лись охотники.

Вместе с ружьями армей-
цы получили больше сотни 
патронов, снаряженных дро-
бью и картечью. В ближайшее 

время «антидроновые» дро-
бовики заступят на боевое 
дежурство.

Росгвардия напоминает, 
что любой гражданин может 
передать в помощь армии 
принадлежащее ему огне-
стрельное гладкоствольное 
длинноствольное оружие 
и боеприпасы. Для этого необ-
ходимо обратиться в подраз-
деление лицензионно-разре-
шительной работы ведомства 
по месту жительства.

Дополнительную инфор-
мацию можно узнать по те-
лефонам — для жителей Ме-
литопольского, Акимовского, 
Токмакского и Веселовского 
районов: + () ––; 
Бердянского, Приморско-
го, Черниговского и Приа-
зовского районов: + () 
––.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ
В Запорожской области 
стартовал совместный 
проект фонда «Защитники 
Отечества» и Российского 
общества «Знание».
Первой ласточкой стала 
посвященная Дню ВМФ 
лекция для учеников 
Акимовской школы № . 
Ее провел председатель 
Запорожской региональ-
ной общественной орга-
низации ветеранов СВО, 
замглавы администрации 
Мелитополя Александр 
Остапенко.

В рамках проекта «Служу 
Отечеству» участники специ-
альной военной операции 
выступают лекторами обще-
ства «Знание» и на встречах 
с разными группами граждан 
ведут тематические беседы: 
рассказывают о ходе СВО, 
обсуждают, что есть боевое 
братство и героизм, разби-
рают разные эпизоды исто-
рии России. Главной целе-
вой аудиторией, конечно, 
выступает молодежь: одна из 
заявленных целей проекта — 
патриотическое воспитание 
подростков и юношества.

Александр Остапенко для 
начала честно признался 
школьникам: он не военный 
моряк. После окончания уни-
верситета в  году моло-
дой человек ушел доброволь-
цем в донецкое ополчение, 
служил во Внутренних вой-
сках, отряде «Витязь», СОБРе. 
Но все же к флоту имеет опре-
деленное отношение: одно 
время Александр с товари-
щами ходили на катерах 
береговой охраны Донецка, 
следили за спокойствием 
берегов Азовского моря.

— За весь период моей 
службы это был один из самых 
страшных моментов — выход 
в море на боевую задачу. Мне 
с парашютом было прыгать 
не так страшно. У нас были 
пластиковые катера, и все 
понимали: если что, до берега 
не доплывешь. Моряки вообще 
бесстрашные люди, — при-
знался ветеран.

Остапенко позже расска-
зал, общаясь с молодежью, 
что он предпочитает быть не 
оратором, а собеседником. 
Вот и в акимовской школе 
с первых минут Александр 
попытался наладить диалог. 
Не зря: подростки пошли 
навстречу. Оказалось, школь-
ники имеют представление 
об истории Андреевского 
флага и российского три-

колора, о том, что первое 
регулярное подразделение 
российского флота появи-
лось именно на Азовском 
море. Александр поделился 
со школьниками интерес-
ными фактами: рассказал, 
за что гитлеровцы в Великую 
Отечественную войну про-
звали краснофлотцев «чер-
ной смертью», какую роль 
флот сыграл в разрешении 
Карибского кризиса и даже 
что связывает ВМФ и воздуш-
но-десантные войска.

Беседа с истории флота 
неизбежно свернула на лич-
ность самого гостя школь-
ников. И одним из первых 
вопросов ребят стал законо-
мерный: «Почему вы стали 
добровольцем?»

— В  году в Киеве нача-
лись печально известные собы-
тия на майдане. Нам в Дон-
бассе стало ясно: нас хотят 
оторвать от России. А гра-
ница между Донецком и Рос-
сией всегда была только юри-
дическая, в мыслях людей ее не 
существовало. И национали-
стические настроения май-
дана были нам чужды. Знаю, 
движение «Антимайдан» 
действовало тогда и в Мели-
тополе, и его активисты были 
репрессированы. Но для меня, 
жителя Донецка, пойти на 
поводу националистов было 
немыслимо. Ну, и сыграл, 
наверное, свою роль юношеский 
максимализм — мне было всего 
 года, — объяснил Александр.

Школьников интересо-
вало многое: какие эмо-

ции испытывал гость, пры-
гая с парашютом, что было 
самым сложным во фронто-
вой жизни, как относилась 
к службе отца и мужа моло-
дая семья, как служилось на 
катерах, в каких эпизодах 
войны в Донбассе участво-
вал ветеран.

— Сложнее всего было при-
выкнуть к отсутствию дви-
жения, к запрету на огонь 
во время минских перего-
воров — ведь противник 
договоренность о прекра-
щении стрельбы не соблю-
дал. Очень неприятно было 
чувствовать себя терпи-
лой: твои товарищи полу-
чают ранения, в городах гиб-
нут жители, дети, а ты не 
можешь ответить, — поде-
лился Остапенко.

Старшие школьники рас-
сказали о своих планах на 
будущее. Большинство пла-
нируют получать высшее 
образование. Интересы 
самые разные: мальчишки 
и девчонки намерены стать 
реабилитологами, нота-
риусами, переводчиками, 
филологами. Высказали 
свои пожелания регио-
нальным властям: ребятам 
хочется больше активностей, 
точек притяжения на малой 
родине, а еще — неплохо бы 
усилить внимание к экологии 
морского берега.

— Акция «Служу Отече-
ству» — это отличная воз-
можность для молодежи 
получить уникальный опыт 
от общения с ветеранами 
СВО и героями России. Сов-
местно с обществом «Зна-
ние» мы готовы проводить 
больше подобных встреч 
— все для патриотического 
воспитания молодых людей, 
для их правильного миро-
воззрения и нашего общего 
будущего, — подвела итоги 
встречи со школьниками 
врио руководителя фили-
ала Государственного фонда 
«Защитники Отечества» по 
Запорожской области Юлия 
Попудренко.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора фото: Управление Росгвардии по Запорожской области 
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«РИСУЙТЕ МИР, ОН ТОГО СТОИТ»
Художник Тышлер родился и провел свое детство в Мелитополе

«Грабли» (1976)  

А. Г. Тышлер (1898 – 1980)  

«Театр-женщина»  (1971) 

Корреспондент «Запорож-
ского вестника» собрал 
информацию о картинах 
Александра Григорье-
вича Тышлера, истоках 
его творчества, а также 
пообщался с работни-
ками сферы культуры и ху-
дожественного образова-
ния, неравнодушными 
к творчеству одного из 
самых ярких и самобыт-
ных представителей рус-
ского искусства XX века.

ОСТАВИЛ БОЛЬШОЕ 
НАСЛЕДИЕ

Александр Тышлер (родился 
 () июля  г.) — живопи-
сец, график, мастер театраль-
но-декорационного искусства, 
скульптор — оставил челове-
честву большое художествен-
ное наследие.

Его работы экспонирова-
лись во Франции, Италии, 
Голландии, Англии, Бельгии, 
Америке, Канаде, Японии. 
Пятьдесят выставок прошло 
в СССР и тридцать две — за 
границей. Сегодня его кар-
тины находятся в постоянных 
экспозициях Государственной 
Третьяковской галереи, Госу-
дарственного Русского музея, 
Музея изобразительных 
искусств им. Пушкина, в зна-
чительных частных собраниях 
в России и за рубежом.

В тройку самых дорогих 
работ Александра Тышлера 
входят картина «Театр-жен-
щина» (продана в  году 
на аукционе Sotheby’s в Лон-
доне за $ ), «Девушка 
с цветами» ($ , аук-
цион Hampel, Мюнхен, ) 
и «Канделябр» ($ , аук-
цион Hampel, Мюнхен, ).

— В мелитопольском 
музее хранятся оригиналь-
ные творения Тышлера 
«Вилы», «Грабли», «Махно на 
белом коне», — говорит науч-
ный сотрудник Мелитополь-
ского городского краеведче-
ского музея Татьяна Алексе-
ева. — Правда, «Вилы» перед 
началом СВО уехали в Харь-
ков на реставрацию, судьба 
этой работы на данный 
момент нам неизвестна.

ДАМСКИЕ ПОРТРЕТЫ
Тышлер часто писал дамские 

портреты. Иногда он изобра-

жал и собирательные женские 
образы, посвящая работы их 
реальным вдохновительницам.

Знаменитый женский образ 
с фантастическими конструк-
циями на голове, ставший 
своеобразной визитной кар-
точкой его авторского стиля, 
был не чем иным, как пере-
работанным воспоминанием 
из далекого мелитопольского 
прошлого художника:

«В  или  году все 
ждали комету Галлея. Всё во-
круг было пропитано этой 
кометой… Даже на шляпках, 
которые носили женщины, 
впереди была звездочка, от 
нее шел назад хвост оранже-
вого цвета. Я вырос на юге, 
у нас всё на головах носили, 
всё, буквально всё — бублики, 
пирожки, лимонад, так что 
эти воспоминания имеют 
большое значение…»

А еще Тышлер в детстве 
познавал искусство через 
скифскую скульптуру, которую 
часто видел в родном городе.

«Скифские бабы со сложен-
ными маленькими ручками 
стояли у нас в Мелитополе 
во дворах. Я тогда не понимал 
их художественной ценности, 
но они мне очень нравились 
и, вероятно, воспитывали 
по-своему неопытный дет-
ский глаз. Потом, в годы моего 
ученичества в Киеве, я видел 
скифских баб в саду универси-
тета», — вспоминал Алек-
сандр Григорьевич.

ХУДОЖНИК, КОТОРЫЙ 
РИСОВАЛ СНЫ

Первая учительница сове-
товала юному Александру по 
утрам сразу же зарисовывать 
то, что он увидел во сне.

«До сих пор я живу дет-
скими и юношескими воспо-
минаниями. На меня очень 
подействовали народные 
театры, балаганы, народные 
праздники и представления. 
Это очень важно», — говорил 
Тышлер на склоне своих лет.

Воспоминаниям о детстве, 
проведенном в Мелитополе, 
художник посвятил целые 
серии своих работ: «Продавцы 
часов», «Карусели», «Балаган-
чики», «Бондари», «Еврейские 

невесты», «Продавцы птиц 
и мелких животных» и другие.

Преподаватель Мелито-
польской художественной 
школы Александр Пере-
сыпкин считает, что Тышлер 
работает на подсознание:

— Он представляет для 
нас, преподавателей дет-
ской художественной школы, 
интерес как художник, его 
графика дает нам понимание 
детского рисунка. Детскими 
формами выражения Тыш-
лер продолжал работать до 
самой старости. Нам нужно 
не только учить детей, но 
и самим учиться у детей их 
непосредственности и ощу-
щению искусства на подсо-
знательном уровне.

В конце своего творческого 
пути Александр Григорьевич 
Тышлер, обращаясь к моло-
дым художникам, писал:

«Рисуй больше, работай, 
рисуй всё подряд, мир того 
стоит! Художник истин-
ный приходит, появляется 
на свет, чтобы под управ-
лением Бога при помощи 
своего искусства совершен-
ствовать этот мир, живу-
щих в нем людей. Настоящая 
вера и этика — вот что есть 
высшая красота. Художник 
ничего не уносит с собой. Всё 
оставляет людям».

Денис ДОРОФЕЕВ

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОТКРЫТЫ ПЕРВЫЕ ПУНКТЫ ВЫДАЧИ ЗАКАЗОВ ПСБ МАРКЕТ
Маркетплейс «ПСБ Маркет» от-
крыл первые пункты выдачи 
заказов (ПВЗ) в Запорожской 
области. Два пункта работают 
в Мелитополе по адресам: про-
спект Богдана Хмельницкого, 
д.  и площадь Победы, д. . 
Теперь пункты выдачи заказов 
маркетплейса доступны жи-
телям всех новых российских 
субъектов.

ПСБ Маркет предлагает по-
купателям более , млн това-

ров различных категорий по 
доступным ценам, среди них 
электроника и бытовая тех-
ника, товары для дома и ре-
монта, детские и спортивные 
товары, продукты питания. 
Удобная навигация позволяет 

быстро найти интересующий 
товар, сравнить цены разных 
поставщиков и сделать за-
каз. Поиск товара и оформ-
ление заказа теперь доступ-
ны как на официальном сайте  
псбмаркет.рф, так и в мобиль-
ном приложении «ПСБ Мар-
кет: мультикатегорийный мар-
кетплейс» для Android.

В ПВЗ жители Запорожской 
области смогут забрать покуп-
ку, проверить товар, примерить 

одежду и обувь, а также при не-
обходимости сделать возврат. 
Бесплатная доставка товара до 
пункта выдачи заказов займет 
не более  рабочих дней.

— Развитие маркетплейса 
«ПСБ Маркет» на территории 
Запорожской области — значи-
мое событие как для жителей, 
так и для предпринимателей 
региона. Мы не только пред-
лагаем широкий ассортимент 
товаров и доступные цены для 

покупателей, но и приглашаем 
к сотрудничеству бизнес. Вме-
сте с ПСБ Маркет предприни-
матели могут быстро и легко 
выйти на рынок электронной 
коммерции и продавать свои 
товары по всей России, — про-
комментировал Александр Фи-
латов, генеральный директор 
ПСБ Маркет.

На правах рекламы. ПАО 
«Промсвязьбанк». Генеральная лицензия 

Банка России №  от ...

ТАТЬЯНА АЛЕКСЕЕВА, 
НАУЧНЫЙ СОТРУДНИК 
МЕЛИТОПОЛЬСКОГО 
ГОРОДСКОГО 
КРАЕВЕДЧЕСКОГО МУЗЕЯ:

«Музей располагает боль-
шим количеством — около 
трех десятков — набро-
сков Александра Тышлера. 
Их в  свое время любезно 
передала в дар нашему го-
роду вдова Тышлера Флора 
Сыркина. В будущем плани-
руется оформление одного 
из залов музея, где работы 
мастера будут экспониро-
ваться на постоянной осно-
ве для наших посетителей».

АЛЕКСАНДР ПЕРЕСЫПКИН, 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 
МЕЛИТОПОЛЬСКОЙ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ШКОЛЫ:

«Тышлер — это живая ле-
генда. Русский Пикассо. Рабо-
ты Тышлера выставляются 
в Пушкинском, Русском, Тре-
тьяковке. Работы Тышлера 
разбросаны по всему миру. 
Он один из самых извест-
ных и продаваемых русских 
художников. Тышлер — один 
из родников мелитопольской 
культуры. Сюда в  середине 
-х приезжала Флора Сы-
ркина — жена Тышлера, она 
снимала здесь фильм о муже, 
она нашла дом, где он жил. 
Мы встречались с ней, обсто-
ятельно и долго беседовали. 
И  идея дать имя Тышлера 
нашей школе начала витать 
в воздухе еще тогда».

ТАТЬЯНА СТОЛЯРОВА, 
ДИРЕКТОР 
МЕЛИТОПОЛЬСКОЙ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ШКОЛЫ:

«Оформили письмо с прось-
бой присвоить имя Тышлера 
нашей школе. Мы написали 
его с Александром Викторови-
чем [Пересыпкиным], там всё 
разложили по полочкам. У нас 
юбилей школы —  лет бу-
дет в  году. Хотим, что-
бы это было красиво. К этому 
юбилею мы бы хотели, чтобы 
приехали или хотя бы в фор-
ме видеоприветствия под-
ключились дети Александра 
Тышлера. От первого брака 
у него есть сын, он художник, 
живет в Канаде. Есть дочь, 
которая живет в  Израиле. 
Хотелось, чтобы школа мог-
ла называться именем тако-
го знаменитого художника, 
это гордость и престиж для 
нас, для нашего города и для 
нашей школы».
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СБОРНАЯ ПО ФУТБОЛУ 
ОСТАЕТСЯ СРЕДИ 
ЛИДЕРОВ

Юношеская сборная Запо-
рожской области по футболу 
(игроки до  лет) продолжает 
удерживать третью позицию 
в чемпионате «Содружество».

В Евпатории в рамках -го 
тура футболисты из Запорож-
ской области камня на кам-
не не оставили от обороны 
команды «Бажановец-Аван-
гард» из Макеевки (ДНР), за-
бив в ворота соперника шесть 
безответных мячей.

На данный момент наши 
футболисты, во главе с трене-
ром Михаилом Мариновым, 
имеют в активе шесть побед, 
одну ничью и одно пораже-
ние, набрав  очков. От «Ме-
таллурга» (Алчевск, ЛНР), за-
нимающего четвертое место, 
наших отделяет  очков. Пер-
вую строчку чемпионата «Со-
дружество» делят между собой 
ФК «Севастополь» и «Шахтер 
Донбасса» (Донецк) — у них 
по  очка.

БРОНЗА КАРАТИСТКИ 
БУКИНОЙ

В Сочи завершились меж-
дународные соревнования по 
карате «Russia Open», на ко-
торых Запорожскую область 
представляли Людмила Сай-
кина и Анна Букина.

Девушкам пришлось встре-
титься с действующими чем-
пионами Европы, мира и Игр 
БРИКС. Несмотря на это Анне 
Букиной удалось завоевать 
бронзовую медаль.

«После того как мы прошли 
учебно-тренировочные сбо-
ры, после серии тренировок 
с мировыми чемпионами 
и лучшими тренерами мира, 
девчонки очень сильно под-
росли и смогли выдать доволь-
но-таки неплохой результат. 
Далее дело за малым, посмо-
трим, что они покажут через 
месяц в Москве, на чемпио-
нате России», — сказала тре-
нер наших каратисток Юлия 
Александрова.

ГИМНАСТКА ДРОЗДОВА 
ПОЛУЧИЛА РАЗРЯД КМС 

Софии Дроздовой, воспи-
таннице отделения художе-
ственной гимнастики ДЮСШ 
имени Назарова города Бер-
дянска, присвоен спортивный 
разряд кандидата в мастера 
спорта. Выполнить норматив 
спортсменке удалось во вре-
мя участия во всероссийских 
соревнованиях «Крымчанка», 
которые проходили в Самаре.

В РЕГИОНЕ ДВЕ НОВЫЕ 
ФЕДЕРАЦИИ

В Запорожской области 
прошли аккредитацию две 
новые спортивные федера-
ции — тяжелой атлетики и па-
русного спорта.

Руководителем Федерации 
тяжелой атлетики Запорож-
ской области избран мастер 
спорта СССР по тяжелой атле-
тике, четырехкратный чемпион 
Европы, двукратный чемпион 
мира, чемпион Олимпийских 
игр Виталий Марсавин.

Федерацию парусного 
спорта Запорожской обла-
сти возглавил призер Ме-
жрегиональных соревнова-
ний по парусному спорту, 
чемпион Кубка России Петр 
Борисенко.

СБОРЫ В ПОДМОСКОВЬЕ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

На спортивной базе «Лес-
ная опушка» в  Серпухо-
ве (Московская область) 
проходят учебно-трени-
ровочные сборы юноше-
ской сборной России по 
боксу. В сборах принимают 
участие спортсмены сбор-
ной команды Запорожской 
области.

Программа насыщена не 
только тренировками, но 
и различными встречами 
с представителями боксер-
ской семьи России, спортсме-
нами, ветеранами.

К примеру, для ребят прове-
ли творческую встречу с писа-
телем, советником генераль-
ного секретаря Федерации 

бокса России Александром 
Колесниковым. Почетными 
гостями встречи также стали 
российский военачальник, 
адмирал, командующий Бал-
тийским флотом ВМФ России 
в – годах Владимир 
Валуев и капитан второго 
ранга, пресс-секретарь Союза 
ветеранов Военно-морского 
флота Российской Федерации 
Юрий Головин.

ПЯТЬ ЗОЛОТЫХ НАГРАД 
ПО МУАЙ-ТАЙ

В крымском городе Бахчи-
сарай завершился открытый 
турнир по муай-тай памяти 
Владимира Замощенко.

Владимир Алексеевич За-
мощенко внес колоссальный 
вклад в развитие тайского 
бокса в Крыму, воспитав це-
лую плеяду спортсменов ми-
рового уровня.

В соревнованиях прини-
мали участие более сотни 
спортсменов, Запорожский 
регион был представлен ко-
мандой из девяти человек.

По итогам поединков наши 
спортсмены завоевали  зо-

лотых медалей. Подготовкой 
команды занимались трене-
ры Юрий Краснопольский 
(Мелитополь) и Владислав 
Зайченко (Энергодар).
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Денис ДОРОФЕЕВ 
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